

# Fenómenos celestes extraños en la Antigua Roma



La historia está llena de relatos misteriosos y cautivadores, y algunos de los más intrigantes provienen de la Antigua Roma, donde se documentaron fenómenos celestes peculiares entre los siglos III y II a.C. Estos informes, registrados por figuras destacadas de la época, reflejan una profunda fascinación por el cielo y eventos que aún hoy son difíciles de explicar.

## "Escudos redondos brillantes" en el cielo (218–201 a.C.)

Durante la Segunda Guerra Púnica, librada entre Roma y Cartago entre 218 y 201 a.C., se observaron varios sucesos inusuales. El **Pontifex Maximus**, el sumo sacerdote de Roma, registró en los *Annales Maximi* la aparición de lo que describió como "**escudos redondos brillantes**" en el cielo. Estos objetos luminosos, observados en múltiples ocasiones, llamaron la atención de la sociedad romana, dejando tras de sí un misterio perdurable.

Los historiadores modernos han especulado sobre la naturaleza de estos "escudos brillantes". ¿Eran meteoros, fenómenos atmosféricos o simples interpretaciones romanas de eventos naturales? Las descripciones son demasiado vagas para una identificación precisa, pero destacan el interés de los romanos por los eventos celestes.

## La aparición de "tres lunas" en 122 a.C.

Menos de un siglo después, en el año 122 a.C., se informó sobre otro extraño fenómeno celestial en los cielos de Ariminium, ubicada en la actual región de Emilia-Romaña, Italia. Los testigos afirmaron haber visto "**tres lunas**" aparecer simultáneamente en el cielo. Lo que hace que este relato sea especialmente impactante es que estas "lunas" fueron visibles no solo por la noche, sino también durante varias horas a plena luz del día.

Este fenómeno fue documentado por **Plinio el Viejo** en su obra enciclopédica, *Naturalis Historia*. En el Libro II, escribió: "Tres lunas aparecieron al mismo tiempo durante el consulado de Gneo Domicio y Cayo Fanio." La atención al detalle de Plinio y su esfuerzo por registrar eventos significativos otorgan una notable credibilidad a este informe.

## Intentos de interpretación

Astrónomos e historiadores han debatido durante mucho tiempo la naturaleza de estos relatos. Las "tres lunas" podrían corresponder a fenómenos ópticos como halos lunares o parhelios (causados por la refracción de la luz en cristales de hielo en la atmósfera). Sin embargo, el hecho de que estas "lunas" fueran visibles durante el día complica tales explicaciones.

En cuanto a los "escudos redondos brillantes", los meteoros o bólidos atmosféricos son explicaciones plausibles, aunque sus apariciones recurrentes y la comparación explícita con escudos siguen siendo intrigantes.

## **Una mirada al pasado y al cielo**

Estos relatos antiguos no solo revelan la curiosidad de los romanos por los cielos, sino también su determinación por registrar eventos que consideraban significativos, quizás incluso presagios divinos. Aunque la ciencia moderna proporciona algunas pistas sobre estos fenómenos, otros permanecen envueltos en misterio, recordándonos que la antigüedad aún guarda muchos secretos.

Estos testimonios, aunque tienen más de dos milenios, siguen cautivando nuestra imaginación y profundizando nuestra fascinación por los misterios del universo. También ilustran cómo la humanidad, a lo largo de los siglos, ha buscado entender e interpretar las maravillas vistas en los cielos sobre nosotros.

---

O.V.N.I. - 11 janvier 2025 - Scipius - CC BY 2.5